# EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 17 DE ENERO DE 2020 | Año XLV | Número 15.525 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros



ARTE Jaime Botín, condenado a 18 meses por sacar un 'picasso'

P32

**EL VIAJERO** Las novedades de Fitur para viajar cerca y lejos



# Un Poder Judicial dividido avala a Delgado por 12 votos a 7

El presidente del CGPJ presentó un texto inhabitual en el que suprimió toda mención a la "idoneidad"

REYES RINCÓN, **Madrid** El Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) avaló ayer la propuesta del Gobierno para que la exministra de Justicia Dolores Delgado sea la fiscal general del

#### El PP se niega en Europa a apoyar la independencia judicial polaca

B. DE MIGUEL, Bruselas El Parlamento Europeo aprobó ayer, con el voto en contra de los eurodiputados españoles del PP, una resolución que exige que se garantice la independencia del sistema de justicia en Polonia, así como una vigilancia mayor sobre las actuaciones de este país y de Hungría por su deriva autoritaria. El texto se aprobó por 446 votos a favor y 178 en contra, que llegaron en su mayoría de los grupos ultraconservador y euroescéptico. PÁGINA 14

#### Jordi Cuixart, el primer condenado del 'procés' en salir de permiso

C. S. BAQUERO, **Barcelona** Jordi Cuixart, presidente de Òmnium, salió ayer de la cárcel de Lledoners, donde cumple una pena de nueve años, y se convirtió en el primer condenado a prisión por el *procés* en disfrutar de un permiso penitenciario. Cuixart, encarcelado desde octubre de 2017, no tendrá agenda pública en sus 48 horas de permiso. PAGINA 15

Estado, pero lo hizo en un ambiente de fuerte división, con un resultado de 12 votos a favor y 7 en contra. Se trata de la votación más ajustada sobre este cargo desde que fue elegido Javier Moscoso en 1986. Los siete votos en contra corresponden a vocales propuestos por el PP.

El presidente del Consejo, Carlos Lesmes, llevó al pleno un texto inhabitual en el que se limita a constatar que Delgado cumple "los requisitos exigidos", pero elimina la frase empleada en la elección de los cuatro últimos fiscales generales para señalar que sus méritos "determinan la afirmación de su idoneidad" para el puesto. Lesmes dijo en el pleno que buscaba con esa fórmula una unanimidad que al final no se produjo.

Uno de los votos particulares, el de la vocal Nuria Díaz, observa en el paso de Delgado del Gobierno a la Fiscalía General "un serio impedimento" para garantizar "la imagen de autonomía e imparcialidad que ha de exigirse". El Partido Popular aseguró que la votación del CGPJ "obliga" a la exministra a renunciar al cargo.



MARÍA GÁMEZ, PRIMERA MUJER AL FRENTE DE LA GUARDIA CIVIL. El ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, ha propuesto a la subdelegada del Gobierno en Málaga como nueva directora general del cuerpo. Gámez, de 51 años, fue dos veces candidata del PSOE a la alcaldía malagueña. En la foto, acompaña a los agentes que participaron en el rescate del niño Julen Roselló, en enero de 2019. / GARCÍA-SANTOS PÁGINA 17

## El 'impeachment' comienza con nuevas pruebas contra Trump

La agencia independiente de control al Gobierno concluye que el presidente violó la ley al retener fondos para Ucrania

A. MARS / P. GUIMÓN, **Washington** El *impeachment*, el proceso que decidirá si Donald Trump es destituido, comenzó ayer en el Senado de EE UU con la presentación de nuevas pruebas contra el presidente por su presión a Ucrania para que investigara al hijo de su

rival demócrata Joe Biden. Un informe de la oficina de control al Gobierno, una agencia independiente que responde al Congreso, arrojó conclusiones demoledoras al afirmar que el presidente violó la ley cuando retuvo fondos destinados a reforzar la seguridad en

Ucrania. Trump está acusado de abuso de poder y obstrucción al Congreso. Además, el empresario Lev Parnas, vinculado al abogado de Trump, Rudy Giuliani, declaró por primera vez que el presidente conocía sus maniobras para presionar a Kiev.

PAGINAS 2 Y 3



CARLOS GHOSN Expresidente de Renault-Nissan

### "Japón me sorprendió al arrestarme y yo los he sorprendido al irme"

NATALIA SANCHA **Beirut** 

Carlos Ghosn ha pasado de ser una de las figuras más poderosas de la industria del motor a fugitivo de la justicia japonesa. El expre-

sidente de Renault y Nissan se siente víctima de un complot, dice en una entrevista con EL PAÍS



en Beirut, adonde llegó por sorpresa el 30 de diciembre. Era un buen momento para huir del arresto domiciliario, explica, porque la gente se relaja en vacaciones. "Me sorpren-

dieron cuando me arrestaron y yo los he sorprendido al irme", asegura el ejecutivo.

PÁGINA 43